
Alle famiglie

Agli studenti

Al personale

A tutti gli interessati

Gentili lettori in indirizzo,

a seguito degli ultimi fatti che hanno coinvolto la nostra Scuola, in qualità di Dirigente
scolastico pro tempore di questo Istituto di Istruzione Secondaria statale “Concetto
Marchesi” di Mascalucia sento il bisogno profondo di chiarire alcuni aspetti che hanno,
ad oggi, connotato la vicenda “pulci”, non già per difendere il mio operato, che ritengo
sia stato più che corretto, ma a tutela dell’immagine e del decoro di tutti coloro che
studiano e  lavorano con zelo e impegno all’interno di  questa Istituzione scolastica
facendone una comunità educante efficace e culturalmente attiva.

Per facilitarne la comprensione a tutti i miei chiarimenti si svilupperanno per punti:

1. Tra il 12 e il 13 settembre u.s. vengo a conoscenza di un fenomeno strano che
sta interessando alcune aree del  territorio di  Mascalucia: presenza, o meglio
invasione, di pulci in aree esterne e in aree interne a case e villette. I vicini di
via Case Nuove ci avvertono che sono stati vittime dell’assalto.

2. In  via  cautelativa  informo  la  Città  Metropolitana  di  Catania  (ex  Provincia)
attraverso una richiesta  generica  di  intervento  nella  vasta  area esterna che
circonda  il  plesso,  richiesta  a  cui  non  viene  data  alcuna  pubblicità.  La
PUBBLISERVIZI la rigetta. 

3. Dal 13 al 17 settembre u.s. la questione sembra sopita. Nessuna comunicazione
e nessuna segnalazione da parte di nessun Ente, nessuna segnalazione da parte
di utenti interni. 

4. Il 17 settembre u.s. viene pubblicato  un articolo sul giornale locale dal titolo:
“CASE NUOVE, DISINFESTAZIONE STRAORDINARIA”, con tanto di fotografia del
Plesso di Via Case Nuove.

5. Di  questo  articolo  vengo  a  conoscenza  in  tarda  serata,  per  tramite  di  un
messaggio che mi fa accedere a una pagina di  un noto social  network. Non
nascondo il  mio  disappunto e commento l’articolo  sottolineando che nessun
caso  di  assalto  di  pulci  all’interno  e  all’esterno dell’area di  pertinenza della
scuola mi era stato segnalato.

6. L’indomani, 18 settembre u.s., si scatenano le segnalazioni.
7. Constatato che diversi studenti lamentavano a ragione di essere stati punti da

insetti, presumibilmente pulci, e RICHIEDO l’intervento delle autorità competenti
per verificare le condizioni igienico sanitarie dell’area scolastica (e non già la
chiusura dei plessi per presenza di pulci e zecche). A tal proposito INVITO tutti a
leggere le richieste inoltrate agli organi competenti e pubblicate sul sito della
scuola www.ismarchesimascalucia.gov.it.

8. Il resto è storia, controversa in alcuni passaggi, ma nota a tutti. Nota, però, nei
modi  più  pericolosi  e  destabilizzanti,  poiché  nella  vicenda  entrano  in  gioco
diversi  fattori,  tutti  umani:   il  buon  senso  di  alcuni  adulti  responsabili,  la
superficialità e l’inesperienza di altri, la preoccupazione di molti adulti attenti
giustamente alle condizioni igienico sanitarie dei locali scolastici frequentati dai
loro  figli,  la  psicosi  di  altri  adulti  fobici  e  internauti  condizionati  da  notizie
acquisite  sulla  rete,  il  parlare  in  modo  improprio  in  ambienti  pubblici  della
scuola, lo scrivere a ruota libera e inviare foto di eritemi e insetti su chat private

http://www.ismarchesimascalucia.gov.it/


di  vario  tipo,  il  commentare  abbondantemente  sui  social,  il   divulgare
informazioni  a  mezzo  stampa  e  TV.  Ho  voluto  marcatamente  rilevare  i
comportamenti degli adulti, escludendo a priori dietrologie che presuppongano
malafede e che porterebbero la questione a livelli di scontro e contenzioso da
definire  nei  luoghi  giuridicamente  preposti.   Mi  astengo  dal  commentare  gli
atteggiamenti di quei pochi ragazzi il cui spirito adolescenziale e goliardico li ha
condotti naturalmente a mettere in campo azioni che evitano di dover studiare
a  scuola.  Specie  con  questo  caldo…  Ritengo  sia  questo   l’unico  aspetto
comprensibile della vicenda, non altrettanto quello di docenti inopportunamente
spiritosi. 

9. Desidero  perciò  ricordare  a  tutti  i  docenti,  al  personale,  agli  studenti  e  ai
genitori che abbiamo sottoscritto un patto educativo di corresponsabilità. Invito
tutti a rileggerlo con attenzione e scrupolo (unitamente alle 3 richieste inoltrate
dalla scrivente nei giorni 18, 19 e 25 settembre u.s.), poiché pur essendo un
documento “meta giuridico”, ha un suo valore etico che può essere utilizzato
nelle  sedi  opportune  nel  caso  in  cui  la  scuola  e  la  scrivente  venissero  lesi
nell’immagine o, peggio, fossero oggetto di  accuse diffamanti.   Vi  invito alla
ragionevolezza,  alla  gestione  delle  emozioni,  all’accortezza,  alla  prudenza.
Premesso  che  proverbialmente  le  pulci  sono  fastidiose,  siamo  in  attesa  di
sapere formalmente da personale tecnico specializzato che tipo di insetti siano
quelli  che hanno scatenato tanta preoccupazione e generato allarme e dove
siano  attualmente  localizzati,  ammesso  e  non  concesso  che  siano  ancora
tristemente presenti  nonostante gli  interventi  delle  ditte  specializzate  per  la
disinfestazione  e  che  responsabilmente  hanno  agito  su  indicazione  delle
autorità preposte a gestire emergenze di pubblica sicurezza e igienico sanitarie.

10.Sottolineo  che  il  Dirigente  scolastico  non  è  preposto  a  risolvere  queste
problematiche, ma è obbligato a segnalarle a chi di dovere. 

11.Per concludere, vorrei rassicurare tutti coloro che temono di aver sbagliato nello
scegliere di  iscrivere i  loro figli  all’IIS Concetto Marchesi: la nostra scuola ha
sempre vantato a ragione di essere luogo particolarmente pulito e curato. Da
oggi  lo  sarà  ancora  e  di  più,  se  possibile!  Abbiamo  nel  passato  affrontato
emergenze  di  vario  tipo  non  dipendenti  dalla  nostra  volontà  o  dal  nostro
operato, ma superandole sempre brillantemente. I giorni di scuola persi, non
sono perduti.  I  docenti  sapranno come recuperare  il  tempo sottratto  al  loro
lavoro e sapranno tesaurizzare i tempi del trimestre e rimettersi  in carreggiata.
L’IMPORTANTE è che anche gli  studenti  svolgano bene il  loro lavoro e che i
genitori  li  controllino  a  distanza,  con  la  maturità  genitoriale  che  deve
contraddistinguerli.

Ricordo agli studenti delle sette classi dell’Istituto Tecnico che le lezioni riprenderanno
regolarmente da sabato 29 settembre 2018, dalle 8:15 alle 12:15, e a tutti gli altri
studenti del Liceo con giorno libero il sabato che le lezioni riprenderanno regolarmente
come previsto da orario intero delle loro classi, lunedì 1 ottobre 2018.  

Vi ringrazio per l’attenzione e per la pazienza, vi invito alla calma, alla riflessione e alla
lettura attenta delle comunicazioni sul sito web istituzionale.

Lucia Maria Sciuto


